

2.— Valeur nette et pourcentage de la production, par province, 1947, 1950, 1953 et 1955-1957 (fin)

Province ou territoire	1955		1956		1957	
	Valeur nette	Pourcentage du total	Valeur nette	Pourcentage du total	Valeur nette	Pourcentage du total
	\$		\$		\$	
Terre-Neuve <sup>1</sup>	190,913,405	1.2	212,599,766	1.2	193,131,311	1.1
Île-du-Prince-Édouard	37,364,580	0.2	39,259,756	0.2	35,297,793	0.2
Nouvelle-Écosse	343,263,556	2.2	380,581,711	2.1	396,076,551	2.2
Nouveau-Brunswick	289,916,350	1.8	319,005,440	1.8	296,607,784	1.6
Québec	4,154,735,222	26.4	4,543,081,302	25.7	4,628,986,997	26.0
Ontario	6,426,947,022	40.8	7,069,995,790	39.9	7,541,109,610	42.3
Manitoba	585,219,522	3.7	637,187,638	4.0	637,187,825	3.6
Saskatchewan	383,778,719	5.3	1,030,085,152	5.8	760,334,636	4.2
Alberta	1,278,233,313	8.1	1,512,127,462	8.5	1,438,426,795	8.1
Colombie-Britannique <sup>2</sup>	1,587,990,127	10.1	1,875,455,712	10.6	1,867,322,479	10.5
Yukon et Territoires du Nord-Ouest <sup>2</sup>	36,893,569	0.2	32,179,158	0.2	30,416,973	0.2
<b>Canada</b>	<b>15,769,255,885</b>	<b>100.0</b>	<b>17,701,558,887</b>	<b>100.0</b>	<b>17,824,898,754</b>	<b>100.0</b>

<sup>1</sup> Sans l'agriculture. <sup>2</sup> Les chiffres de la construction au Yukon et dans les Territoires du Nord-Ouest sont compris dans ceux de la Colombie-Britannique.

Le graphique de la p. 762, établi selon la formule de l'intérêt composé et pour les années 1947 et 1957 seulement, indique la moyenne des taux annuels composés de croissance, par industrie et par province, durant la décennie 1947-1957. Selon ces calculs, le taux annuel moyen de croissance de la valeur nette totale de la production de biens a tout juste dépassé 8 p. 100. La construction, par suite d'importantes dépenses d'investissement, accuse le taux de croissance le plus vif (15 p. 100), tandis que le piégeage est seul à reculer (4 p. 100). L'agriculture n'accuse pas de changement. L'extraction minière, reflétant les importantes augmentations de la production de pétrole, de gaz naturel, de minerai d'uranium et de fer, a un taux moyen de croissance de près de 13 p. 100. L'énergie électrique et la fabrication ont aussi marqué un taux de croissance supérieur au total, tandis que la pêche et le forestage sont inférieurs à la moyenne. La moyenne des taux annuels composés de croissance des provinces a varié de 4 à 10 p. 100 durant la décennie. L'Alberta, grâce au fort accroissement de la production de pétrole et de gaz, vient au premier rang (10 p. 100); la Saskatchewan est au dernier rang, ce qui montre bien combien la province dépend du sort de l'agriculture. Durant la décennie, le taux annuel de l'Ontario, du Québec et de la Colombie-Britannique a varié de 8 à 9 p. 100 et celui du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Écosse, de l'Île-du-Prince-Édouard et du Manitoba, de 4 à 7. p. 100.

**Bilan de 1957 par rapport à 1956.**—La valeur nette de la production de biens a atteint un sommet de 17,825 millions en 1957, contre 17,702 millions en 1956. Des industries ont progressé, d'autres reculé. Il y a avance de 11 p. 100 pour la construction, de 7 p. 100 pour l'extraction minière et l'énergie électrique et de 2 p. 100 pour la fabrication. L'agriculture a le plus reculé (plus de 23 p. 100). Le forestage a fléchi de 13 p. 100 et la pêche et le piégeage ont diminué de 11 p. 100 chacun.

Voici le bilan de la production de biens dans les provinces en 1957:

*Terre-Neuve.*—La valeur nette de la production de biens à Terre-Neuve, sans l'agriculture, a atteint 193 millions en 1957, soit tout juste plus de 1 p. 100 du total national. C'est un recul de 9 p. 100 sur 1956; toutes les industries, sauf l'énergie électrique, y ont contribué. La fabrication, principale productrice de biens dans la province, répond pour environ 30 p. 100 de la valeur nette des biens. Les autres industries principales, selon leur importance relative, sont la construction, l'extraction minière, le forestage et la pêche; récemment, l'industrie minière a accru son apport au total provincial, surtout par suite de la production de minerai de fer au Labrador.